



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée

La Glaneuse

Mai 2021

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pentecôte pour toute l'humanité

ÉDITORIAL

Encore un peu de temps et cinquante jours se seront écoulés depuis Pâques. Ce sera alors Pentecôte. Ce jour-là, selon le livre des Actes des Apôtres, chapitre 2, l'Esprit Saint promis par Jésus à ses disciples, est répandu sur eux. Ses disciples donc, pas seulement les Douze, mais semble-t-il un groupe de Galiléens, 120 personnes, qui se mettent à parler des langues qu'ils n'ont jamais entendues. Ils parlent toutes les langues de la terre connue, et plus encore, chacun les entend dans son propre dialecte, et même dans son propre idiome. L'Esprit Saint s'adresse à l'intimité de chacun. Et chacun, dans son intimité, entend annoncer les merveilles de Dieu.

Comprenons bien ce que signifie cela. L'énoncé des merveilles de Dieu peut être traduit, et compris, dans toutes les langues, dialectes et idiomes de toute la terre. Et donc dans chaque culture, pour chaque ethnie, pour chaque être humain, il existe des choses ou événements qui sont susceptibles d'être appelés *merveilles de Dieu*. Quelles sont ces choses ou événements ?

Juste après l'effusion d'Esprit Saint, Pierre adresse à la foule ce que nous appellerons le premier catéchisme de l'ère apostolique. C'est un discours fondateur, mais adressé seulement à un public averti, le public du Temple. Il ne correspond pas à ce fond commun à la recherche duquel nous sommes. Nous recherchons quelque chose de mieux partagé, de plus basique, d'essentiel, mais qui de prime abord ne nécessite pas qu'on utilise un langage religieux. Et voici que nous trouvons trois points essentiels et basiques, qui concernent chaque être humain : il y a un monde habitable, je suis vivant dans ce monde, les générations succèdent aux générations.

Y a-t-il un quatrième, un cinquième... d'autres points ? Il nous a semblé que non, que ces trois-là suffisent à décrire le bien commun de toute l'humanité. Il nous a semblé que ces trois-là sont ce qui, pour ceux qui parlent de Dieu, rendent toute louange possible, et toute prière de demande nécessaire. Il nous semble aussi que la méditation de ces trois points-là peut être déterminante pour notre engagement.

Pasteur Jean Dietz

Sommaire: Éditorial page 1 – Assemblée générale diaconat, Accompagnement musical, Récupération Brocante, page 2 – Assemblée générale Association culturelle, pages 3 et 4 -- Prière, Oyez, oyez, Calendrier mai et au-delà, page 5 – Adresses page 6

09 mai 2021 Assemblée générale du diaconat

Très perturbé par les restrictions de réunion engendrées par la crise sanitaire, notre diaconat avait décidé de retarder la date de son assemblée générale, prévue initialement en mars. Cette AG aura lieu finalement le dimanche 9 mai juste après le culte donc vers 11 h 15. Nous ferons le bilan de l'année 2020 et évoquerons nos perspectives pour les mois qui viennent. Nous espérons que les activités conviviales (telles que les repas de paroisse notamment), pourront reprendre dans quelques mois. L'équipe qui anime ce diaconat va se recomposer en partie. Quelques paroissiens envisagent de rejoindre cette équipe de bénévoles. Si vous souhaitez apporter votre aide, soit pour réfléchir à des actions, soit pour les organiser, soit pour les mettre en place, que ce soit ponctuellement ou dans la durée, vous êtes invité à contacter Catherine Piot-Leray (06 80 62 01 44) ou tout autre membre du bureau actuel.

Catherine Piot-Leray

Accompagnement musical de nos cultes

Notre organiste titulaire Susan Tajra va prochainement prendre un temps de vacances ardemment et longuement attendu. Elle sera remplacée un dimanche sur deux. Pour le dimanche de Pentecôte, nous aurons le grand plaisir d'entendre un jeune pianiste japonais professionnel jouer sur notre orgue. D'autres dimanches, ce sera une étudiante en classe d'orgue au conservatoire régional de Créteil, ou un jeune paroissien, musicien amateur, qui vient régulièrement au temple depuis un an pour travailler cet instrument dont il est passionné depuis l'enfance. Nous aurons le plaisir de retrouver Susan Tajra en juillet. Nous sommes nombreux à ressentir tout ce qu'apporte la musique pour mieux nous recueillir et ouvrir nos cœurs. L'écoute de ces nouveaux organistes nous permettra de saisir combien, derrière l'instrument, il y a un être humain, qui exprime par son jeu et sa propre lecture de la partition les multiples facettes de sa sensibilité.

Catherine Piot-Leray

Brocante-Récupération

Selon les périodes, les paroisses comptent un nombre de familles plus ou moins important. Lorsque nous étions plus nombreux, nous organisons tous les ans des kermesses avec différents stands dont un stand brocante. Les objets non vendus avaient été mis de côté au fil des années.

Plusieurs paroissiens ont trié récemment ce stock pour identifier les objets en bon état, qui seront proposés lors d'une opération brocante-récupération en sortie de culte le dimanche de Pentecôte. Pensez à venir y faire un tour, vous trouverez peut être un objet qui vous plaira : nappes, vases, déco, ... et ce sera « l'affaire du siècle » !

Catherine Piot-Leray 2

28 mars 2021 Assemblée générale de l'Association Cultuelle

Pour rappel, notre église locale existe sur le plan juridique sous la forme d'une association cultuelle, composée de membres (les paroissiens qui se sont inscrits*) qui se réunissent chaque année en assemblée générale. Lors de cette AG, le conseil presbytéral (qui est le « le conseil d'administration » de l'association, élu par les membres) présente la manière dont il s'est occupé de la paroisse et soumet sa gestion à l'avis des membres présents.

Le 28 mars, après le culte, s'est tenue l'assemblée générale concernant l'année 2020. Malgré le contexte sanitaire, 34 paroissiens y participaient (24 présents et 10 représentés). Le rapport d'activité a été présenté, suivi du rapport financier et du budget prévisionnel.

L'année 2020 avait commencé à l'image des années précédentes. Nous avons notamment célébré un culte à la Maison Ouverte à l'occasion de la journée de prière des femmes, et nous avons eu un échange avec la paroisse catholique de Vincennes dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Notre pasteur assurait l'enseignement religieux, auprès des jeunes du catéchisme, et auprès des adultes avec deux rendez-vous mensuels : les études bibliques le mercredi après-midi ou le jeudi soir, et les ateliers du samedi matin. Nous venions de tenir notre AG pour 2019 lorsqu'un coup de théâtre s'est produit, créant une situation inédite : la France était « confinée » !

Nos activités paroissiales ont alors été largement chamboulées. Pendant près de trois mois, plus de cultes au temple, plus de réunions bibliques, plus d'enseignement, plus de moments conviviaux, de pots avant ou après le culte... Les premiers conseils presbytéraux se sont déroulés par visioconférence; c'est à distance que nous avons constitué le bureau actuel du conseil presbytéral.

Dans ce contexte difficile, un des soucis du conseil était de ne laisser personne isolé, sans lien avec la paroisse. C'est pourquoi notre pasteur a très vite mis en place des cultes sur internet, et en parallèle, dès le 18 mars, a institué une lettre pastorale régulière. Dans le même élan, le conseil a proposé des appels amicaux ou fraternels (par téléphone) à des paroissiens seuls, fatigués ou sans accès Internet.

Les cultes au temple ont été célébrés de nouveau dès que nous en avons eu l'autorisation, avec les précautions sanitaires qui s'imposent. Les activités d'enseignement en face à face ont repris avant l'été puis nous avons dû nous accommoder d'une autre contrainte : un couvre-feu qui empêche toute réunion en soirée.

Suite page 4

Le conseil a travaillé sur la visibilité de notre paroisse sur internet, avec la mise à jour et l'alimentation régulière de la page qui nous est réservée sur le site de l'EPUdF (<https://www.eglise-protestante-unie.fr/vincennes-montreuil-p71320>). Le groupe de liturges a commencé la refonte des livrets de liturgie que nous utilisons lors des cultes. Notre pasteur a accompagné dans le deuil plusieurs familles et un jeune paroissien a renouvelé ses vœux de baptême.

Sur le plan financier, bien entendu, la crise a eu un impact également. Plusieurs paroissiens ont choisi de rester dans leur résidence de province plus longtemps que les autres années, en raison de la pandémie, et d'autres ont décidé de rester très prudemment chez eux tant qu'ils le jugent nécessaire. Le nombre de cultes dans le temple a diminué et le nombre de personnes présentes aux cultes a un peu fléchi. Le montant global des collectes a décliné. Mais les dons hors collecte sont restés vigoureux et, au final, les contributions financières des paroissiens se sont accrues en 2020 par rapport à 2019. Malheureusement, les entités qui utilisent nos locaux telles que les Églises roumaine et malgache (et autres associations diverses) sont venues moins fréquemment en raison du confinement et du couvre-feu. De ce fait, elles ont réduit en proportion leur participation financière (diminution de nos recettes).

Côté dépenses, nous avons réalisé des travaux en 2020 : réparation de l'auvent, peinture de l'abside du temple et peintures encore en cours au presbytère. Nous avons réussi à assurer le versement de notre cible à l'EPUdF et à mettre de côté une provision pour des travaux, grâce au produit de la vente du parking que nous possédions à Saint-Mandé, que l'Assemblée générale précédente de mars 2020 avait autorisée (Ce parking était entré dans notre patrimoine par le legs Papadopoulos). A noter également que nous avons reçu un legs cette année.

Catherine Piot-Leray

*** Page 3**

Si vous n'êtes pas membre inscrit de notre association cultuelle, il est possible à tout moment d'accomplir cette formalité. Elle vous permet de voter aux assemblées générales et de manifester votre appartenance à la paroisse. Notre association cultuelle se nomme ACEPViM, comme Association Cultuelle de l'Église Protestante de Vincennes Montreuil. Notre territoire géographique comprend Paris 12^{ème}, Nogent, Fontenay-sous-Bois, Saint-Mandé, Montreuil-sous-Bois et Vincennes. Nous accueillons toutes les personnes, d'où qu'elles viennent.

Prière

Éternel, ne te tais pas en face de moi.

Si je frappe à ta porte par ma méditation, ouvre-moi ;

si je t'interroge ? réponds-moi ;

si je t'implore, exauce-moi !

Oui, tu le feras dans ta grande bonté, tu le feras largement, pourvu que, lorsque tu parles, moi-même je ne détourne pas mon oreille.

Car tu écoutes avant même qu'on t'écoute.

Éternel, tu accueilles nos demandes, fait maintenant que l'on accueille tes réponses.

Parle donc, Seigneur, ton serviteur écoute...

Isaac de l'Etoile (moine cistercien anglais, auteur spirituel et théologien du 12ème siècle)

Oyez, oyez!!

Merci de continuer à apporter votre contribution financière à notre paroisse : par chèque envoyé au trésorier (cf. adresse en fin de Glaneur), ou remis lors de la quête... ou par virement bancaire. Pour mémoire, ce don est déductible de vos impôts.

Michel Ollendorff

Calendrier, mai et au-delà

Cultes : chaque dimanche à 10h15. Cène une fois par mois, en mai ce sera le dimanche de Pentecôte, donc le 23-05. Journée d'offrande le dimanche 6 juin

Répétition des chants : Pas prévu en mai, prochaine date: dim.04/07/21, 9h45

Étude biblique : samedi 5 juin 14h30-16h

Réunion de prière : pas de réunion en mars,

Atelier du samedi sur «Que signifie « Dieu se révèle»? » ou sur « A quoi les Écritures peuvent-elles nous servir ? ». Il se tiendra samedi 22 mai,, toujours 9h30-11h, puis le samedi 19 juin, même horaire.

Catéchisme : samedi 8 mai, 13h30-15h

École Biblique et précatéchisme : pendant le culte, dimanche 9 mai

Conseil presbytéral : le lundi 17 mai à 20h

A.G. Diaconat : dimanche 9 mai vers 11h15 après le culte,

Eglise Protestante Unie de France

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pasteur Jean Dietz
12 rue Monmory 94300 Vincennes

Mob : 06.30.31.96.19
pasteurjeandietz@gmail.com
<http://predicationdejeandietz.blogspot.com>

Présidente du Conseil Presbytéral
Catherine Piot-Leray
28, rue de la Paix
94300 Vincennes
Tél : 06 80 62 01 44

Dick et Olga N'Kanga
12 rue Monmory—94300 Vincennes
Grâce à qui les activités se déroulent
sans problème dans nos locaux

Action sociale Diaconat
Trésorier Michel Ollendorff
28 rue de la Paix - 94300 Vincennes
AEERV Banque postale
22864 94 A Paris



Trésorier
Michel Ollendorff
28 rue de la Paix-94300 Vincennes

Infos paroissiales sur le Net
www.erf-rp.org
puis cliquer sur Vincennes

Le GLANEUR :
Marcel Besnard
detm.besnard@orange.fr

Compte de paroisse ACEPVM: La Banque Postale

IBAN : FR31 2004 1000 0101 6890 2V02 048
BIC : PSSTFRPPAR

Don en ligne, cliquez : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/vincennes-montreuil-p71320/don>

Mise à jour du fichier de la paroisse :
(Changement ou ajout d'adresse postale ou de courriel, de n° de téléphone, *et aussi pour recevoir le Glaneur par INTERNET*, naissance dans la famille, ...)

Informez par écrit le secrétaire du Conseil Presbytéral :
Adresse internet : acepvm-secetaire@laposte.net
Adresse postale : 12 rue Monmory à Vincennes

Le GLANEUR

Eglise Protestante Unie de Vincennes-
Montreuil
12 rue Monmory
94300 Vincennes